

Diario de Alicante

Precios de suscripción:

EN ALICANTE, UN MRS. 1'50 PTAS.
ESPAÑA, TRIMESTRE 4'50

NÚMERO CUENTO
5 céntos.

Apartado ---
de Correos

La correspondencia al Director
El envío de valores al Administrador

Redacción y Administración
Calle de Castaños, núm. 57

Año I

ALICANTE: Sábado 6 de Julio de 1907

Número 129

EL CEMENTERIO

Hoy recibimos la carta siguiente, que sin quitar ni poner coma, insertamos en nuestro periódico por considerar de mucha importancia y de actualidad suma, cuanto en ella se dice:

«Sr. Director de DIARIO DE ALICANTE.

Muy señor mío y de mi consideración más respetuosa: Muy agradecido le quedaría el vecindario de esta ciudad si usted se tomara la molestia de emprender una de esas valientes campañas que tan popular han hecho a su independiente periódico, contra la organización y estado actual del cementerio.

Como se perfectamente que en el DIARIO no se hacen campañas a tontas y a locas, le ruego, que para pertenecer a la necesaria documentación, acuda usted al fúnebre edificio, y podrá convencerse de la inservibilidad de él.

El hedor que allí se aspira es insostenible; no hay lugar para hacer enterramientos, y en muchos sitios es tal el abandono, que causa horror el pasar por allí.

Hace unos días fui a aquel sagrado lugar acompañando el cadáver de un amigo mío a quien llevábamos a darle sepultura, y de todos los labios salían frases de condenación para los encargados de cuidar del cementerio.

Con el calor, todos estos inconvenientes de que adolece la última morada, toman más resaca y sería de desear que tuvieran más interés en corregirlos las personas a quienes hago referencia antes.

Si usted emprende la campaña que le indico, se lo agradecerá todo Alicante y muy especialmente s. s. s.

J. M.

A la Comisión de cementerios de este Excmo. Ayuntamiento recomendamos lo que antecede.

Sólomente ella puede atender lo que el desconocido señor J. M. nos indica en su carta.

«Diario de Alicante, en el extranjero

LIEJA

Dentro de breves minutos estaremos en Lieja. El paisaje ofrecerá en aquel instante un aspecto sorprendente — dícese uno de los viajeros que desde Bruselas viene en el mismo departamento.

En efecto, allí, entre los oquedales, al pie de indescriptibles colinas, dos puntos de fuego brillan, resplandecen como ojos de fuego. Al borde del camino un espantoso candelero de unos ochenta pies de altura, flamea en el paisaje y deja ver desde las rocas, bosques y alamedas, reverberaciones siniestras.

Todo el valle parece agujereado de cráteres en erupción. Diríase que un ejército enemigo acaba de atravesar el país y que veinte aldeas saqueadas ofrecen a un tiempo en esta noche tenebrosa todos los aspectos y fases del incendio: aquéllos abrasados, éstos humeantes, otros flamígeros. ¡Son los hornos de las fábricas, que se encienden!

Esto es una visión de la noche sorprendente en una hora, en que la sombra enlutece la tierra, las altas chimeneas vomitan sus penachos de humo y donde todo un pueblo de fábricas prosigue durante la noche su infatigable labor, alumbrando al cielo con sus enrojecimientos de incendio. ¡Por fin llegamos a Lieja! Esta hermosa ciudad, conocida universalmente por sus numerosas manufacturas, descansa a orillas del río Mense y al pie de una pintoresca montaña.

Lieja es rica, de riqueza incalculable, y su suelo abultado por multitud de minas con inmensas galerías, dan a este rincón de tierra una prosperidad industrial y comercial que algunos países envidian y cuya fama se extiende allende los mares.

Parece que el destino la tenía reservada a ser el vasto hormiguero moderno, desde el momento en que se puso a superficie el primer fragmento de hulla.

De su tierra surgieron las innumerables fábricas que hoy causan la admiración del

extranjero. La sociedad Cockerill con quince mil operarios, rival de Creusot y Krupp; la Vieille Montagne y el famoso Val Saint Lambert.

A cada paso se encuentra una manufactura y allá en Solesin, Ougrée y Serraing, se vislumbra un horizonte de altas chimeneas que parecen dirigirse al cielo, como inmensas bayonetas de un campo de batalla pacífico, cuya actividad prodigiosa asombra y encanta, mientras que cuarenta minas de carbón diseminadas por algunas leguas de superficie, ocultan su misterioso trabajo en el seno de la tierra.

Adolfo REUS.

Lieja, Julio 1907.

Desde Barcelona

(POR CORREO)

Con «La esposa del vengador», de D. José Echegaray, ha celebrado su beneficio el Sr. Díez de Mendoza, que arrojó valientemente el peso de la obra, obteniendo muchos aplausos por parte del numeroso y distinguido público que asistió a la representación. Vistió la obra con el buen gusto y severidad requerida y la Sra. Guerrero sacó todo el partido posible de su papel, escrito para una actriz de menos fuste.

Una comisión del Instituto Agrícola de San Isidro visitó ayer al Sr. Sanllehy, alcalde de esta ciudad, para hacerle entrega de una exposición que elevan al Ayuntamiento, solicitando protección para el Concurso de frutos otoñales que proyecta celebrar.

El Sr. Sanllehy ofreció trasladar sus aspiraciones a la comisión de Fomento.

En el tren correo de ayer tarde marchó a Galicia, la rondalla «Airiños da miña terra».

Fué despedida en la estación del Norte por el concejal Sr. Pinilla y muchas personas de la colonia gallega residentes en esta capital.

Para el próximo domingo anunciase en la antigua plaza una corrida de novillos, lidiándose seis de la ganadería de Cámara.

Los espadas que en ella tomarán parte son «Manolete», «Muñagorri» y Pastor, nuevo en esta plaza, que viene precedido de fama de valiente.

Se dice que ha sido sobredada la causa que siguió el Juzgado especial, por el estallido de la bomba del urinario de la Rambla de las Fores, declarándose en consecuencia el sobreesimiento libre y devolviéndose a Francisco Segú la fianza de 2.000 pesetas que tenía prestada.

A última me comunican, que uno de los trabajadores de oficio calderero, que se hallaba trabajando en el vapor «Blanes», que se encuentra en el carenero del dique de este puerto, se cayó al agua, desapareciendo en el acto, habiendo sido encontrado esta mañana su cadáver en el fondo por uno de los buzos del establecimiento.

Dado parte del hecho al Juzgado de marina, se procedió al levantamiento del cadáver, que fué conducido al Cementerio, dando principio al correspondiente sumario.

El interfecto se llamaba Hermenegildo François y Ramon, de 22 años de edad, soltero y natural de Girona.

Benigno TRUEBA.

4 Julio 1907.

Curiosidades y cosas raras

Una originalidad

Hace varias semanas, un diario de Columbus hizo un llamamiento a todas las jóvenes del Estado de Ocio para que le mandasen sus retratos.

Una vez tuvo en su poder una cantidad respetable de ellos, organizó un

plebiscito entre sus lectores, exhortándoles a designar, por votación secreta, a las jóvenes que, en su opinión, eran las más bonitas de cuantas se presentaron al concurso.

Resultaron favorecidas diez y siete muchachas encantadoras, que según los yanquis valen mucho más que las europeas de mejor reputada belleza.

Todas ellas se embarcaron ayer a bordo del Columbia.

Vienen a hacer por Europa una excursión de siete semanas.

Paga todos los gastos el diario que abriera el plebiscito.

El trigo en el Japón

Sabido es que la base alimenticia de los japoneses es el arroz, cuya producción tiene allí una gran importancia. Pero desde hace mucho tiempo se ha comenzado también a consumir el pan, casi desconocido en el Japón antes de de su crecimiento y poderío.

Pero el trigo con que fabrican su pan los japoneses procede del Canadá.

Y he aquí los ingeniosos medios que utilizaron los americanos para conquistar tan importante mercado a su producción de trigo:

Hace dos años, todavía el trigo era casi desconocido en el Japón.

Por entonces ocurrió el caso de aquel hambre espantosa que diezmo algunas provincias del imperio.

Aprovechando tales circunstancias, el gobierno del Canadá expidió para el Japón por valor de 250.000 francos de trigo.

Los sacos que contenían el precioso grano llevaban escrito en caracteres de gran tamaño y colores rojo y negro, que daba mayor realce a los caracteres, la siguiente sugestiva leyenda: «Donativo del gobierno del Canadá».

Cada saco contenía un paquete con levadura preparada y una nota redactada en japonés con indicaciones precisas y claras del procedimiento que había de emplearse para la elaboración del pan.

Después de esto, inició el Japón sus pedidos al Canadá que ha logrado de tal suerte crear un nuevo e importantísimo mercado para su trigo.

El negocio es el negocio!

La longevidad de los árboles

Es una bicoeca de longevidad de los animales al lado de esos seres gigantescos y mudos que alegran la mirada, dan frescura al ambiente, templan los lógicos rigores del clima, dan sombra y prodigan frutos para los hombres: árboles.

El olmo alcanza una vida de trescientos cincuenta años; el nogal seiscientos; el olivo setecientos; el cedro ochocientos; la encina mil quinientos; el tejo dos mil ochocientos.

Humboldt cuenta haber alcanzado algunos ejemplares del baobab la edad fabulosa de cinco mil setecientos años.

DR. URBEPIO

(De la Universidad de Bolonia.)

DIARIO DE ALICANTE

Es el periódico de más circulación y de mejor información de la provincia.

Único que sirve a sus suscriptores dos ediciones diarias.

Corresponsales en toda España y en Berlín, París, Roma y Londres.

Redacción y Administración: Castaños, 57

REDACTORES

Andrés Araal, Luis Avancini, Queremón Alfonso, Mariano Altolaguirre Molini, Vicente Bañuls, Emilio Costa, Ernesto Chápulli, Alfredo Carreras, Esteban del Castillo, Claudio Duré, Oscar Espá, Francisco Figueras, Francisco García, Mariano García-Serrano, Eduardo Irujo, Willy Keller, Jorge Llopis, Rafael Marote, Eduardo Oarriehena, Enrique Paigoerver, Enrique Ramos, Mariano Ruiz, José Vidal y Ernesto Villar.

OBRA MONUMENTAL

Se ha recibido el primero de los cuadernos de la Gran Enciclopedia que está editando la casa Espasa de Barcelona. Es la obra única en el mundo. —Albums, prospectos, muestras de cuadros gratis en la Librería COSTA, Sagasta, 23, único sitio en Alicante donde se ha puesto al público. —Se admiten suscripciones.

Cotización del día

5 de Julio

Bolsa de Madrid

4 por 100 Interior contado	82 50
4 por 100 Interior fin de mes	82 55
5 por 100 Amortizable contado	101 30
Acciones Banco España	444 00
Acciones Banco Español Crédito	108 00
Acciones C. Arrend. Tabacos	406 00
Acciones Sociedad Preferente	83 25
General Azucarera (Ordinarias)	42 00
Acciones C. Española Explosivos	317 00
Cédulas del Banco Hipotecario	102 30
Paris cheque	11 90
Londres cheque	28 15

Bolsa de Barcelona

4 por 100 Interior	82 55
Acciones F. C. Norte España	64 15
Acciones F. C. M. Z. A.	91 15

Bolsa de París

3 por 100 Renta francesa	94 95
4 por 100 Exterior español	93 00
4 por 100 Interior español	74 02
5 por 100 Ruso 1906	88 75
Acciones f. c. Norte España	274 00
Acciones f. c. M. Z. A.	388 00
Acciones Mina Río Tinto	2.174 00
Acciones Mina Goldfields	86 00

(Datos tomados de la Casa de Banca de los Sres. Frytz y Compañía.)

Pues señor...

El perro de Fanny

Quando murió Fanny, Román, su esposo, creyó enloquecer.

Llevaron el adorado cuerpo en la negra caja; se oyó el alejarse del cortejo fúnebre...

Román quedó solo. Lloró amargamente sobre el lecho vacío, clamó desesperado en la desierta estancia.

¡Qué no hubiera dado por aquella vida tan necesaria a la suya, que con ella hubiera para siempre algo de sí mismo!

¡Pasaban por su recuerdo los largos días angustiosos de aquella enfermedad terrible que había postrado a Fanny; aquellas largas noches sufridas a su lado velando el sueño inquieto y compartiendo las penosas vigiliadas de la enferma.

Fanny, el perro de Fanny, un mastín enorme, dormitaba o gemía con leve gemido en un rincón del aposento; Román suspiraba a la cabecera del lecho; Fanny se quejaba monótonamente...

Murió Román en un rincón a sus viajes; decidió consagrarse al recuerdo de la mujer amada.

La vieja ciudad donde murió Fanny sería ya por siempre el retiro de su vida mudana...

Paseaba solitario por la campiña árida y seca ó se encerraba a meditar en su cuarto, al que llamaba su celda. Iba al camposanto a llorar sobre la tumba de Fanny.

Le seguía Fanny, el perro leal que caminaba molinero y parecía compartir la tristeza de su amo.

El pobre Fanny volvía como fatigado de aquellos paseos melancólicos y se recogía en un rincón de la celda con los fieros ojos entornados y el anejo hocico apoyado sobre las tendidas patas.

Un día siguió a Mauricio trabajosamente, penosamente, como si le postrase un mal superior a sus fuerzas; otro día cayó desfallecido queriendo seguirle. Anuló lastimeramente.

Mauricio le acarició, ordenó oídarle y marchó solo.

Fanny no volvió a acompañarle. Murió en un rincón, una tarde, a la hora del crepúsculo, en la oscuridad de la celda, mientras Mauricio regresaba de su cotidiano paseo.

Corrieron los meses y Mauricio sintió nuevamente despertarse en su espíritu las viejas ansias episódicamente dormidas. El recuerdo de la muerta fue borrando, y ya no le sumía en aquella tristeza penosa, inconsolable. Su celda no era ya su mundo.

Volvía en ráfagas la alegría de vivir.

Establó amistades en la ciudad, la vida ociosa, amena, le atrajo nuevamente, como en sus tiempos de soltero; en los lances de amor y fortuna buscó el olvido de pasadas penas, ya casi extinguidas.

Había ordenado diseccionar el cuerpo de Fanny. Aquel último recuerdo se trocó en objeto decorativo.

En un ángulo de la estancia tendíase el mastín como en reposo, pero tenaz y agresiva la mirada, abiertas las fauces.

Mauricio Román, que tan largos días pasara en aquel recinto, parecía ahora huir de él como de recuerdo acusador; entraba a media noche en busca del descanso y lo abandonaba al despertar.

Parecía a veces, a la luz de la lámpara que el mastín diseccionado le miraba fijamente, como si aquellos ojos de vidrio pintado oobrasen de pronto la vida real, y que aquel cuerpo se movía...

—Bah—pensaba Román,—ilusiones, juegos de la luz que oscila.

Mas entonces recordaba la voz de Fanny, imperiosa y vibrante, en una tarde lejana, que decía:

«Si me olvidas despedázalo, ¡oyes Fanny!» Y un estremecimiento corría por sus nervios, y por un instante creía en la realidad del mundo fantástico.

Luego desechaba sus temores; por un esfuerzo de la voluntad sobreponíase a la alucinación de los sentidos; aproximaba su lámpara al diseccionado cadáver de Fanny, tocaba el frío cristal de sus ojos, la piel áspera y seca de sus patas, y se acostaba riéndose de su miedo; pero con los nervios vibrantes todavía y el cerebro excitado por las visiones.

IV

—Despedázalo ¡oyes Fanny!

Bien recordaba Mauricio aquella tarde lejana. Era en vísperas de su boda con Fanny. Contemplando desde el alto mirador de un hotel el bullicio de la calle, ambos enamorados forjaban proyectos para la vida futura.

El padre de Fanny leía en la estancia contigua, narraciones de viajes. Mauricio, sonriente y dichoso le dijo a su amada: «¿Por qué no irías conmigo?»

—Yo quisiera proseguir mi existencia errante de tantos años, girar por el mundo caprichosamente, incansable viajero enamorado de su variedad. Buscar las playas solitarias, correr luego a los parajes montuosos, y luego a las viejas ciudades provincianas, sencillas y risueñas donde se vive en amable sosiego.

Durante el invierno me refugio en las inmensas capitales, donde el hotel suntuoso me ofrece estancia cómoda, y la sociedad refinada y culta me brinda recreos, emociones e ideas. Siento un placer egoísta contemplando desde mi balcón las calles nevadas, mientras arde a mi lado la estufa y templado el ambiente que me rodea; me agrada el concierto en el salón repleto de muchedumbre silenciosa. Vibra en el recinto la armonía soñada de los grandes maestros y ruge afuera, lejana, la sinfonía del viento, y la lluvia golpea los altos ventanales...

—¡Oh! sí, haremos tu gusto. Yo sólo quiero tu afecto exclusivo.

—Lo tendrás por siempre... ¿Eres ocella?

—Mucho; si alguna vez me engañaras—lo he pensado—te mataría.

—¿Tanto?...

Fanny calló, pero su gesto era feroz.

—¿A qué pensar en eso?—dijo estrechando las manos de Fanny.—Seremos dioses.

El gesto de Fanny era torvo todavía. Entraron en la estancia. A un lado, sobre la alfombra, dormía Fanny, el enorme perro mastín que Fanny cuidaba esmeradamente. Era su fiel guardián y su esclavo sumiso.

Le llamó. El noble animal acercóse lentamente, despegándose, mirándola, agitando la cola.

Fanny le dijo a su novio: —Yo también he de pedirte una concesión: que nunca me obligues a abandonar mi perro.

—Concedido.

—Me defiende; le llamo y acude obediente y manso; le castigo y se humilla, se tiende a mis pies. ¡Amóvil ante mí, parece aguardar mis órdenes ó querer adivinar mis caprichos.

Así desearías las mujeres hallar á vuestros enamorados: sumisos como perros.
—No tanto.
—¿Cuántas, á falta de enamorado, poseen un perro que obedezca sus mandatos y sufre sus nerviosos ataques de cólera?
Fanny, que acariciaba la cabeza del perro, se inclinó hacia él y levantando el finísimo y rígido, amenazador, como para imponerle su voluntad, le dijo:
—Mira, *Forté*, mira á tu amo. Si me olvidas por otra mujer, despedázalo *¡oyes Forté!* El mastín pareció haber comprendido: gruñó como si prometiera venganza. Fanny reía, pero sus ojos verdes centelleaban diabólicamente.

Mas ¿á qué evocar memorias marchitas? Fanny era una sombra, *Forté* una aparición y sus recuerdos propios humo que se desvanecía.
Otra realidad surgía ante su alma: un nuevo amor vivía en ella.
Cierta respetable amigo suyo, había pedido en su nombre la mano de la hermosa, Mauricio le esperaba. Estaba en su cuarto, impaciente nervioso. De cuando en cuando se detenía ante unas flores, que había en montón sobre la cómoda. Junto á las flores, una carta de letra menuda y apretados renglones.
Llamaron á la puerta de la estancia. Era el amigo que llegaba.
—¿Está todo dispuesto?
—Todo; el domingo próximo puede ser la boda.
—¿Consiente la familia en la separación indefinida?
—Consiente. Se ha convenido en lo que usted desea.
—Gracias. Quiero alejarme de esta ciudad para siempre. ¿Cuándo he de ser presentado en la casa?
—Esta tarde; ahora mismo.
—Pues vamos.
Y salieron.

Aquella noche regresó Mauricio muy tarde. Entró distraído, pensando en sus esperanzas. La luna penetraba en el cuarto. Mauricio creyó ver que la figura de *Forté* se erguía súbitamente y que aquellos ojos fosforescían.
Pensó que era alucinación de los sentidos, y quiso desocharla, mientras se disponía á encender la lámpa. Mas la figura saltó sobre él con terrible salto. Intentó de fenderse y no pudo: unos dientes hacían presa en su garganta, mordiéndolo, despezándolo. El empuje de la fiera era incontestable, y Mauricio cayó al suelo. Fue sintiéndose desfallecer; las ideas se borran de su cerebro; la vida hufa de su cuerpo.
Al fin quedó exánime, muerto, bañado en su propia sangre.
La sombra del perro saltó por la ventana al espacio, á la luz de la luna, como una visión fantástica.

Ramón TRILLES.

DE PAMPLONA

La animación que reina en esta capital con motivo de los próximos festejos en honor de San Fermín es grandísima.
Los trenes vienen ya atestados de viajeros.
La empresa del Frontón de la Casa de Misericordia tiene el propósito de organi-

zar partidos durante las fiestas, luego de celebradas las corridas de toros.
Al efecto se está haciendo una gran instalación eléctrica.
El Jurado del Certamen científico-artístico ha dictaminado ya, aunque todavía se guardan con gran reserva los nombres de los individuos premiados.
Ha llegado la eminente pianista mademoiselle Berta Max que fué recibida en la estación por Sarasate, la señorita Micohele na, el maestro Villa y comisiones del Orfeón Pamplonés y Sociedad Santa Cecilia.
Se han despenjonado los Palhas y mañana lo serán los Miras y Miruves.

Juan GOROZTIZAGA.

EN HONOR DE UN MAESTRO

A los donativos hechos y que ya conocen nuestros lectores, para contribuir á los gastos que origine el homenaje que ha de celebrarse el día 17 de los corrientes en honor del ilustre maestro D. Pascual Blasco Torres, hay que añadir los siguientes:

D. Francisco Rodrigo Mora.	5 ptas.
Juan Macho Moreno.	5
Manuel Moltó.	5
José García Fernández.	5
Francisco Mallol.	250
Máximo Santaoreu.	250
José M. Vives.	2
Gerardo Cabanés.	2
Lorenzo de Irizar.	25

Signe abierta la suscripción en casa del señor tesorero D. Salvador Llopis Jaime, comerciante.

Teatro de Verano

Y como todo llega en este mundo, pues no hay plazo que no se cumpla, ni deuda que no se pague (cuando se pague) anoche tocó su turno al coliseo (*¡que irnominal!*) de la Esplanada y parece que el rey de los éxitos, se dió por allí una vuelta. En tercera sección estrenóse la zarzuela de López Silva y Pelllecer, música de Quinto Valverde, «Sangre moza» y me atrevo á asegurar que ha sido la primera de la que el público ha salido verdaderamente satisfecho. La zarzuelita en sí, no tiene novedad alguna, reduciéndose á unos resentimientos antiguos que existen entre dos familias, y que viene ó podían venir á pagar dos corazones (¿cómo no?) que están completamente *chabalitos*. Así transcurre la acción, estando el auditorio con el alma en un hilo algunas veces y otras celebrando los chistes con grandes risas, hasta que *Diego* que es el novio de *Asunción*, hermana de *Salvador*, que tenazmente se opone á estos amores, decide jugarse el todo por el todo y le manifiesta que aunque le maten, desde allá arriba seguirá queriendo á su hermana; que no sea tanto y transija y ¡ahí va lo gordo! que está dispuesto á devolverle el cortijo, los muleros, el molino y... en fin todo lo que su padre le arrebató. Oír esto *Salvador*, caérsele la escopeta, pensar tres segundos qué decisión tomar y darle un abrazo muy *apretado* al pobre *Diego*, que al fin y al cabo no tiene culpa de nada y además es generoso; todo es por arte de magia.
Intercalado con éstos caracteres, si así podemos llamarles, figuran los de *Concha* y *Miguel* que están hechos con mucha gracia y con la mano maestra de sus autores, y el de *María-Pas*, tipo muy acabado.

La música es muy fijera, se oye pronto al oído y fué escuchada con gusto, repitiéndose tres números. Y la presentación de la obra excelente, mereciendo un aplauso como director Eugenio Casals, que ha hecho un verdadero derroche de paciencia, aunque le queda la satisfacción de haber conseguido su objeto. Se estrenó una bonita decoración en el segundo cuadro, que fué aplaudida, teniendo que presentarse en escena su autor Sr. Martínez Mollá.

Y vamos á la interpretación que para mí, en conjunto no dió nada que desear. Coloco en primer término á Pepita Alcácer, que como en todo lo que hace, estuvo muy bien, siendo ella la que empezó á animar al público, bailándose en la escena primera un tango, que hubo de repetirse, sin desplantes ni molinetes de mal gusto. Igualmente repitió el dúo que podríamos llamar del «librito del amor» siendo, también aplaudida en un mutis, no presentándose escena, por haberse echado encima el maestro Cabas. Hay que advertir que es su marido y no quiso esperar ni un momento más que empezase la orquesta, no diera lugar á torcidas interpretaciones. La señorita Farinós, como siempre y como siempre también Casto Gasco, aunque aunque estuvo más sereno, se equivocó en algunos momentos y al final dijo su parlamento con discreción.
Y ahora le toca su turno á la Seta. Melo que podemos decir estuvo hecha una heroína. Bien es verdad, y ella misma lo confiesa, que se lo debe al maestro Cabas, pero no deja de ser cierto que cantó la *dúo* de modo notable, siendo aplaudidísima y teniendo que repetirlo. Adelante, adelante, y D. Rafael, no la deje usted de la mano pues hay madera. Ya lo ganará usted, por otro lado, en la otra vida.

El joven Escudero, haciendo supremos esfuerzos por agradar al público, consiguiéndolo en algunas ocasiones. Es una lástima lo que á este chico le ha sucedido hasta ahora, pues se conoce que no ha tenido quien le enseñe nada. Sé que se aprende los papeles de memoria, con puñitos y comas y eso ya es algo. Muy discreto *Lara* y, para que más lata? La obra ha sido el único éxito verdaderamente, hasta ahora, pues si digamos que es una cosa del otro mundo, hace pasar un buen rato y no dudo que será de las que más se representen.

MI enhorabuena y hasta el lunes á las 10 y media de la noche, en que se estrenará el sainete de Arniches y García Álvarez, música de Serrano «Gente seria».

EL TEMERARIO.

TAURINAS

Según parece han surgido algunas dificultades en la organización de la corrida que se estaba preparando para el próximo mes de Agosto y que tenía por objeto presentar á este público al novel *espada* mejicano Vicente Segura.
Copiamos del «Noticiero Granadino»:
«Lagartijillo chico»
Las últimas noticias recibidas de Madrid acerca del estado del aplaudido diestro granadino «Lagartijillo chico», son satisfactorias.
La herida que le ocasionó un toro en la plaza de Burdeos, ha entrado en período de franca cicatrización.
Han andado los médicos que asisten en Madrid á «Lagartijillo chico» que éste puede trasladarse á Granada.

En breve podrá el diestro granadino dedicarse á su arriesgada profesión y cumplir los compromisos que tiene contraídos.
«Lagartijillo chico» llegará á esta ciudad hoy, á las dos de la tarde.
Preparáronse los aficionados un entusiasta recibimiento.

Mañana domingo lidiarán ganado de Baelnos en Murcia los novilleros «Serranito» y «Negrete».

Para «El Faro del Magisterio»

No creemos que haya causado el espanto en el público que dice este querido colega, el cuento «El Lazarillo de Tormes» original de nuestro colaborador D. Melchor García Sánchez.
Si hemos de formar juicio por las apariencias, diremos que ha sido reproducido por multitud de periódicos españoles. Ergo...
DIARIO DE ALICANTE no cree siempre en la moralidad; este periódico, no es in-moral, no lo ha sido, ni piensa serlo jamás: somos sencillamente amorales.
En nuestras páginas cabe todo, todo, absolutamente todo lo que dicho con cierta corrección, tienda á romper viejos moldes, á desvanecer prejuicios ó á derrumbar idolillos falsos y livianos.
Sentimos que el colega local se haya indignado tan fuertemente.
No hay para tanto.
Además, del cuento del señor García Sánchez dimana una muy grande enseñanza que muchos debieran recoger.

Noticias

DIARIO DE ALICANTE publica todos los días dos ediciones.
En la edición de la mañana—solamente hecha para servir á nuestros suscriptores—publicaremos cuantos telegramas nos envíen nuestros corresponsales después de hecha la tirada de la noche, á más de cuantas noticias y sucesos se desarrollen durante la misma.
A los suscriptores de este periódico
Nuestros suscriptores que se ausentan durante este verano de la capital podrán recibir nuestro periódico sin aumento alguno en el precio de suscripción, con solo decirnos el sitio á donde debemos remitirles DIARIO DE ALICANTE.
Programa de las obras que ejecutará mañana, de 10 á 12 de la noche, en el paseo de los Mártires la música del regimiento de infantería de la Princesa núm. 4:
1.º «Terceira las armas», pasodoble. Santos.
2.º «Copelia», fantasía.—Les Dalibes.
3.º «Vision», vals boston.—Borley.
4.º «Asedio de Arleón», fantasía. Verdi.
5.º «Los cadetes de Rusia», pasodoble. Korof.
Ha regresado de Barcelona el alumno de aquella Escuela de Ingenieros Industriales y querido amigo D. Manuel Fernández Pérez.
Se anuncia para muy en breve el enlace matrimonial de nuestro buen amigo don Amadeo de Sena con una bella y distinguida señorita de esta capital.
Se está verificando el tendido de rieles hasta el paseo de Gomis; del tranvía de San Vicente.

CARIDAD.—La implora una pobre mujer falta de recursos y con tres hijos de menor edad, la cual se halla postrada en cama de penosa enfermedad; habita en la calle de Aranzaz núm. 14.

Esta noche tendrán lugar en el Salón Moderno dos grandes *debuts*: «Los Mezquitas», dúettistas franco-españoles excéntricos musicales de gran mérito y «La Argentina», graciosa completista y bailarina española que seguramente ha de enloquecer al público si no miente la fama de que viene precedida.

Se están llevando á cabo grandes reformas en el Salón Novedades con objeto de dar mayor capacidad al local.
El amigo Mora está dispuesto á no regatear las pesetas, con tal de que el público guarde á su salón de espectáculos la preferencia que hasta hoy le guardó.

En el Café Suizo se servirá mañana al público los siguientes helados:
Sorbates.—Mantecado, Leche merengada y Turrón de América.
Granizados.—Horchata, Limón, Café y Café con leche.

Ama de cría
Se ofrece para casa de los padres una joven de 18 años con leche fresca de cuarenta días.
Razón: Teatro Polo (Benaldía).

Ha fallecido en Aimería el ilustrísimo señor don José Santa-Pau, coronel del Ejército, que por espacio de algunos años desempeñó la Comandancia Militar de Orihuela.

Ha sido nombrado por la autoridad eclesiástica coadjutor de Benferri, D. José María Garín Martí.

Se está gestionando la concesión y construcción de un nuevo ferrocarril, que se llamará Central de la Mancha, y que ha de facilitar extraordinariamente la comunicación entre importantes pueblos de la provincia de Ciudad Real y Toledo, y entre líneas como las de Madrid á Alicante y Sevilla, y las de Madrid á Ciudad Real y Badajoz, y Madrid, Cáceres y Portugal.

El diputado á Cortes por esta circunscripción D. José Francos Rodríguez ha sido nombrado para formar parte de la Comisión del Congreso que ha de entender en el proyecto sobre colonización interior.

Esta tarde se ha verificado la autopsia de la infeliz oriaturita hallada ayer en una alcantarilla.

Pérdida
Hace días perdióse en el trayecto que media entre la Plaza de Isabel II á la casa de Alberola, una cadena de oro con una medalla.
La persona que la presente en esta Redacción será gratificada.

Espectáculos

Teatro de Verano
Función por secciones
A las 8 y 12, «La buena sombra».
A las 9 y 12, «La mala sombra».
A las 10 y 12, «Sangre moza».
A las 11 y 12, «Bohemios».
Precios: Sillas numeradas 75 cts.—Asientos numerados 35 cts.—Entrada general y del paseo 20 cts.
Salón Moderno
Función cinematográfica y variedades, por secciones, todas las noches desde las siete hasta las once.
Preferencia, 25 céntimos.—Entrada general, 10 id.

Folleto del DIARIO DE ALICANTE (19)
Con autorización de la Casa Editorial MAUCCI de Barcelona

PONSON DU TERRAIL

CLARA DE AZAY

segunda y última parte de LAS MÁSCARAS ROJAS

Al mismo tiempo acudía á sus labios el nombre de los Antifaces rojos.
—*Durbo!*—contestaron desde fuera.
Esta palabra era el imperativo del verbo *provençal* que significaba *abrir*.
La lengua materna tranquilizó algo al ciudadano Isnard. Supuso que sería algún compatriota inofensivo, algún *provençal* simplón que iba á pretender algún destino y fué á abrir; pero al instante ahogó un grito de terror, y retrocedió precipitadamente hasta la chimenea.
Hubiérase dicho que se le aparecía la cabeza de Medusa.
Y sin embargo no era un antifaz rojo; era algo tan terrible, más terrible acaso... Era un hombre con carrañoja y gorro rojo, cuyo aspecto tenía el privilegio de aterrar de una manera especial al gran orador, era el Marsellés.

—¿Tú?—exclamó Isnard con aire abatido.
—Yo,—contestó el Marsellés cerrando bruscamente la puerta;—yo que necesito de ti.
Apercibíse entonces Isnard de que su cómplice de la noche del 27 de Enero estaba tan tembloroso y pálido como él. Y como el miedo de los demás á algunos les da valor, Isnard recobró su serenidad y su despejo, y le dijo:
—Y eso, bellaco? ¡Vaya una hora de venir á molestar á un representante del pueblo!
—Menos cháchara—dijo encojiéndose de hombros el Marsellés;—no tengo tiempo que perder. He venido, por de pronto, para privarte de que te cortes la mejilla, y luego, para que tú impidas que á mí me corten el cuello.
El ciudadano Isnard se estremeció.
—¡Oh!—prosiguió friamente el Marsellés;—no te alegres en demasía, porque si no me salvas, me quedará tiempo para decirlo todo, antes de subir al patíbulo. Puedo ser detenido de un momento á otro. Si llevo á serlo, mi asunto es claro como el agua, me guillotinan mañana.
—¿Cómo! ¿á ti, el angel malo de Robespierre, el jefe de la policía?
—A mí.
—¿Pero qué has hecho desdichado?
—Una cosa muy sencilla. He jugado, por cuenta de Robespierre una partida en la cual iba apostada la cabeza de Dantón.
—¿Y has perdido?

—Justo.
—¿De modo que Dantón?—
—Dantón me ha hecho encerrar en la cárcel de Auxerre.
—¿Y has podido escapar?
—He aserrado un barboté con el resorte de mi reloj, y me he arreglado una escalera con mi sábanas hecha tiras; pero un día ú otro me volverán á cojer.
—Pero ¿y Robespierre?
—Robespierre me hará guillotinar, por la sencilla razón de que ya van dos veces que me fascidio; y además porque poseo el secreto de su odio hacia Dantón.
—Lo cual—murmuró Isnard—es bastante lógico.
Y sentándose ante su enemigo aterrado, recobró su osadía y adoptó un aire protector.
—Y bien, hijo mío,—dijo—¿qué puedo hacer por tí? ¿Quieres que vaya á ver á Robespierre?
—No tal.
—¿Quieres que vea á Dantón? En el fondo es generoso y sabe perdonar.
—Sí,—contestó el Marsellés,—pero haría mal en perdonarme, porque yo no le perdono el haberme humillado como á un simple principiante de agente de policía.
—¿Pues que quieres que haga?
—Una cosa muy sencilla.
—¿Di,

—Tú tienes un amigo que vive en Mantgerou el ciudadano Pascual Tabais.
—Sí.
—Pues vas á hacer una maletita, envías á buscar un coche, me haces traer un traje de haragán, como los que llevan los criados, y á acompañarme á Mantgerou. Durante el camino seré tu oficioso.
—¿Y te quedarás en Mantgerou?
—No, allí pedirás un pasaporte para el ciudadano Antonio Joyot, tu criado, que tiene que ir á Grasse para asuntos tuyos personales.
—Empiezo á comprender.
—Durante el camino no habrá quien se atreva á detener á un representante del pueblo tan inofensivo como tú.
—¡Bribón!—exclamó Isnard frunciendo el ceño;—necesitas de mí y...
—Y me chanco, ¿eh? ¡Bah! ya sabes que la noche del 27 de Enero me lo permite.
—¡Calla!—exclamó con angustia el ciudadano Isnard.
—Y bien, ¿quedamos entendidos?
—Sí, mando á buscar un coche y partiremos.
—Corriente,—dijo el Marsellés.
Y murmuró entre dientes:
—Por depra que haya andado, Dantón no debe haber llegado á París hasta anoche. Positivamente Robespierre no sabe nada aún. Tengo tiempo de largarme.

Nuestra información

Información militar

Mañana á las siete oirá misa en la iglesia de San Francisco, la fuerza franca de servicio del regimiento de la Princesa.

—En la propuesta del mes actual han sido ascendidos al empleo inmediato en el arma de infantería los jefes y oficiales siguientes:

Escala activa.—Dos tenientes coroneles, tres comandantes, ocho capitanes y doce primeros tenientes.

Escala de reserva.—Un comandante, dos capitanes y siete primeros tenientes.

Delegación de Hacienda

Relación de los libramientos que se pondrán al pago en el día de mañana en esta Delegación:

Don Juan Rubert, tres libramientos de 142'85, 231'84 y 374'69 pesetas respectivamente.

—Por la Dirección General de Aduanas ha sido nombrado mozo de faena de esta Aduana, D. Ramón Sala Perez.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas se han prestado en este establecimiento los siguientes auxilios:

Francisco Ramos: implantación de un anzuelo en el labio inferior.

Antonio Torregrosa: herida contusa en el dorso de la mano derecha.

Francisco Ferrando: introducción de un cuerpo extraño en el ojo derecho.

Francisco Benerius: herida contusa en la parte superior de la región occipital.

Rafael Jordá: herida contusa en la región frontal.

Teresa Marques: contusiones de segundo grado en el labio superior y otras varias diseminadas por todo el cuerpo.

Eduardo Jover: contusión con erosión en la cara posterior de la pierna derecha por mordedura de perro.

Juan Borrego: extracción de un alfiler en el oído externo derecho.

GUARDIA PARA HOY

Servicio interno.—Médico: D. Vicente Seguí.

Practicante: D. José Mingot.

Servicio externo.—Médico: D. Alvaro Gómez Llueca.

GUARDIA PARA MAÑANA

Servicio interno.—Médico: D. Federico Fajardo.

Practicante: D. José Carbonell.

Servicio externo.—Médico: D. Carlos Llinares.

The Berlitz School of Languages

Lenguas vivas.—Bailén 19 Alicante. Está universalmente reconocido que el método Berlitz, es el más fácil, rápido y seguro para aprender las lenguas vivas.

En esta Academia, se abrirán en breve clases especiales para empleados y dependientes de comercio, á precios reducidos. Para informarse, dirigirse á esta dirección.

Servicio Telegráfico

De nuestro Redactor-corresponsal en Madrid **Rafael Maroto**

Edición de la mañana

Servida antes de las 9

«Cocherito de Bilbao».—Su mejoría

Madrid 5 (10 m.)

Según las noticias que se reciben, el diestro «Cocherito de Bilbao» se encuentra ya fuera de peligro de la grave cojida recibida hace poco tiempo.

Créese que la convalecencia no será muy pesada.

Un informe

Madrid 5 (10:30 m.)

El ministro de la Gobernación señor La Cierva informará ante el Senado sobre el proyecto referente á la emigración.

Lectura de un proyecto.—Los ferrocarriles secundarios

Madrid 5 (11:30 m.)

Se ha leído en el Senado el proyecto sobre los ferrocarriles secundarios.

Este proyecto no es más que una fusión de todos los proyectos hechos sobre este asunto anteriormente.

En el nuevo proyecto leído se concede mayor subvención á las compañías explotadoras de ferrocarriles.

El material fijo y móvil de los mismos serán de pertenencia nacional.

Primo de Rivera y la Ley de Jurisdicciones

Madrid 6 (1 m.)

El ministro de la Guerra señor Primo de Rivera ha manifestado que no es partidario de la abolición de la llamada Ley de Jurisdicciones por ahora.

Cree que no han desaparecido todavía las causas que impulsaron al Gobierno liberal á ponerla en vigor y hasta que no cesen esas causas, la mantendrá.

Propósitos de Ferrándiz.—Otra vez el disgusto

Madrid 6 (2 m.)

El ministro de Marina Sr. Ferrándiz tiene el propósito de instalar en San Fernando todas las escuelas de marina.

Con este motivo reina hondo disgusto en los sitios en donde hasta hoy han estado establecidas.

Han comenzado á enviar á Madrid telegramas de protesta.

Maura bueno

Madrid 6 (2:30 m.)

El presidente del Consejo de Ministros, completamente restablecido de su indisposición, ha acudido esta tarde á las sesiones de las Cámaras, que han carecido de interés.

A pesar de las invitaciones del Gobierno, los diputados de la mayoría siguen abandonando Madrid.

Edición de la tarde

Mitin en el Ferrol.—Los radicales de La Coruña.—¿Se suspende el acto?

Madrid 6 (10 m.)

Telegrafian desde La Coruña comunicando que reina gran entusiasmo entre el elemento liberal de aquella ciudad con motivo de la excursión que preparan para mañana al Ferrol, con el fin de asistir al gran mitin que allí se va á celebrar para pedir el indulto de Nakens, Ibarra y Mayoral.

Dícese que las autoridades han prohibido la celebración de dicho acto en previsión de que se pueda alterar el orden público.

A pesar de estos rumores insistentes, los radicales coruñeses siguen haciendo los preparativos para el viaje y se deciden á marchar mañana mismo.

En El Ferrol se les prepara un gran recibimiento.

Viaje del Zar

Madrid 6 (10:30 m.)

Oficialmente sábase que el Zar va á emprender un viaje por Fin-

landia acompañado de su familia. Se toman precauciones para evitar atentados posibles.

En los sitios por donde ha de pasar, son encarcelados los sospechosos revolucionarios.

La mina del Transvaal

Madrid 6 (11 m.)

Los obreros de las minas del Transvaal siguen manteniendo una actitud pacífica.

El sindicato minero ha comenzado las negociaciones para pactar una avenencia con los huelguistas. La huelga general está fuertemente mantenida por la sociedad en que están constituidos los mineros y que posee una fuerte cantidad en la caja de resistencia.

Sigue la de-avenencia ministerial

Madrid 6 (12 m.)

Apesar de cuanto en contrario dicen las declaraciones oficiales, cada vez es mayor la tirantez de relaciones entre el Sr. Sánchez de Toca, alcalde de Madrid, y el señor ministro de la Gobernación.

Esta mañana se aseguraba que en vista de la discrepancia que reinaba entre ambos prohombres, el Sr. Sánchez de Toca había presentado la dimisión de su cargo, que el Sr. Maura se negó á aceptar.

Vega de Armijo

Madrid 6 (12:30 m.)

El estado del señor marqués de la Vega de Armijo es bastante satisfactorio.

Han disminuido notablemente los dolores reumáticos y créese que en plazo breve se hallará curado por completo.

Lo de Zaragoza.—Premio al obrero protector

Madrid 6 (1 t.)

Zaragoza no son nada tranquilizadoras.

La muchedumbre sigue realizando manifestaciones de protesta en las cuales toman muy principal parte las mujeres.

Un gentío inmenso permanece

apostado frente á la cárcel y en los alrededores de la casa en donde vivían los desgraciados niños martirizados.

El obrero que los ha recidido en su domicilio trabaja en la fábrica de espejos de D. Basilio Paraiso.

Entre sus compañeros de taller se ha agitado la idea de premiar su generoso acto abriendo una suscripción con cuyos ingresos se le hará un obsequio.

Encabezará la suscripción el dueño de la fábrica.

El obrero aludido se ha negado á percibir obsequio alguno en metálico.

Los vinos.—Canalejas satisfecho

Madrid 6 (3 t.)

El Sr. Canalejas se muestra satisfecho con las declaraciones que le hizo el Sr. Dato, respecto á la próxima desgravación de los vinos.

Las medidas de ruda oposición que iba á mantener el partido de mocrático en las Cortes quedarán aplazadas hasta ver la solución que á este asunto da el Gobierno.

ANUNCIOS PREFERENTES

Bodegas Alicantinas de Ricardo Madrid (SERVICIO A DOMICILIO) Calle Sagasta, núm. 39.—Alicante

Gran Cervecería, Suenral del Café Suizo

Victoria, 8, (frente al Banco de España)—ALICANTE

El dueño de este acreditado establecimiento, deseando corresponder dignamente al favor que le dispensa el público en general, ha dispuesto los siguientes precios:

APERITIVOS: Vermouth Torino, legítimo, 15 cts.—Id. Prats, 15 id.—Absenta Pernod, legítima, 25 id.—Amer Picon, 15 id.—Quina Bomba, 15 id.—Estos aperitivos, con aceitunas rellenas, 5 cts. más.—VINOS: Málaga, Jerez, Moscatel, 20 cts.—LICORES: Anís seco, especialidad, 15 cts.—Chartreuse, Benedictino, Pipermin, Rumor, 30 id.—Cognac Domecq, Mompelin, 20 id.—Cognac Domecq 3 cepas, 40 id.—Cognac Domecq extra, 50 id.—Anís del Mono, 20 id.—Rum Negrita, 40 id.—Rum marca Cubana, 20 id.—Cervezas Pilsen, servidas á presión de ácido carbónico: Bce, 15 cts.—Doble, 30 idem.—En botellas, de todas clases, del país y extranjero.—Se vende una bonita mesa de billar.—Depósito de la renombrada cerveza Cruz Blanca.—REFRESCOS: Zarza, Limón, Grosella, Granadina, Frambuesa, Fresa, Piña, etc., á 15 cts., servidos con agua de Zelts.—Depósito de pajás para helados.

TOS se cura con el Jarabe 6 las Pildoras de Heroína de José Soler López, Alicante. Caja 150 pesetas.

Tip. «Progreso».—Castañes, 57.

tico en la Lengua Latina, y uso de idiomas extranjeros. Pero al mismo tiempo tan grave, tan modesto, y circunspecto en sus palabras y acciones, que su modestia era censura, si no regla, y reforma á todos los que le asistían. Al fin tan virtuoso siempre, como á quien no avia contaminado vicio alguno de la Juventud.

185.—Mas en lo que sobre todo brilló, y sobresalió nuestro Rey, es en el Don de la Castidad, que le fué tan ingenita, y conatural, que es el caracter, por donde se ha hecho distinguir, y en que ha dado que admirar á todo el mundo. Y esto en los aires venenosos de la Corte, entre las delicias, entre los halagos, no se empañó jamás su pureza, con los negros humos de Asmodeo. El avia concebido un odio tan mortal al vicio de la obscenidad, que en sabiendo, que alguno de los Oficiales de sus Tropas estaba infecto de esa peste, le dejaba sepultado en las tinieblas del olvido.

186.—Este Don y las demas virtudes reales, la clemencia, la Religión, la justicia, que adornaban su animo, fueron consecuencia de la inocencia, y cristiandad de su vida, que será de admiración á los mortales. En toda su vida no cometió Felipe V. advertidamente un pecado mortal, ni manchó jamás la estola de la gracia, que recibió en el Bautismo. Esto no es ser un prodigio, y milagro de Principes! y mas estando el Rey expuesto á mas riesgos, que átomos pueblan el viento, y en aquel terreno peligroso del Palacio, en donde á cada paso, que se pisa una flor, sale á morder un aspid!

187.—Ni se persuada alguno, que esta cristiandad le volvió menos animoso para las batallas; antes bien añadió nuevo valor

á su corazón. No bien avia acabado de celebrar su matrimonio con su real consorte, quando prefiriendo á las delicias de tan feliz enlaze el amor de sus Vasallos, se embarcó para Napoles á sossegar una sedición. Bajó á los campos de Luzara, donde consiguió la victoria. Passó á las Campañas de Portugal, donde dejó estampados monumentos eternos de su constancia. Sitió despues á Barcelona. Debeló las huestes enemigas en Almansa, ganó la batalla de Villaviciosa, y á pesar del valor, y obstinada porfia de sus enemigos, consiguió finalmente echarlos de España, afirmarse la Corona en sus sienas, y restituir la Paz á sus Reynos.

188.—Lo más admirable es que Felipe entraba resuelto en las mas arduas, y arriesgadas empresas, y se arrojaba intrepido á los mayores peligros, por el credito de sus armas, y por la defensa de sus Reynos, y de sus Vasallos: mostrando siempre tan inalterable igualdad, y constancia, que ni los mas sensibles golpes de la adversa fortuna pudieron abatir su animo, ni los mas favorables suessos de la prosperidad elevarle mas allá de lo justo. Es que en la misma alternación del Marte prospero, y adverso, reconoció, que no andaban siempre de acuerdo el merito, y la fortuna: y aunque estaba asegurado de la justicia de su causa, y del valor de sus tropas, puso siempre toda su confianza en aquel Dios de los exercitos, que se reservó el derecho de repartir á su voluntad las Victorias.

189.—Pero quien no se pasma de que nuestro Augusto Monarca aun no avia empezado bien á respirar de las tareas de tan sangrientas guerras, quando con admiración de todo el Orbe se desnuda de la pur-



CAPÍTULO XIII

Elogio de nuestro animoso Rey Felipe V.

181.—Aviendo referido las armas, que se comovieron contra nuestro invicto Monarca Felipe V en esta Decada, es preciso, que hagamos un breve elogio de sus prendas, y heroicas acciones.

182.—Contra él se comovieron, y para arrancarle del Trono se levantaron todas las furias de la Heregia, todo el poder de los Imperios Catholicos, y lo que es mas, toda la sagacidad política de su propia sangre. Pero la Diestra de Dios, que le avia exaltado al trono, le sostuvo contra los golpes mas sangrientos de la Guerra, en adversa fortuna, desbaratando su valor animoso los monstruos de la envidia, venciendo con la espada en la mano escuadrones de peligros, y atropellando batallones de ira de sus contrarios, hasta quedar bien sentado en su propio Trono Real de España.

183.—El fué de tan singulares prendas, que aun en su niñez, quando empezaba á rayar en su entendimiento la aurora de la razon, dijo su sabio Ayo el Duque de Vauvillers, que no tuvo jamas que corregir en Felipe aquellas travesuras inocentes, que se celebran en los Niños, inculpables gracias. Mas despues quando mayor, acompañaron su docilidad aquellos atributos relevantes, la discreción y prudencia de un Rey sabio; el animo, y esfuerzo de un Capitán valeroso; la piedad, y religion de un Principe Cristiano.

184.—No es mucho: porque fué con la mayor vigilancia educado con todas las artes de un Principe. Bien instruido en humanas Letras, versado en erudición no vulgar de Historia, Filosofía, y Matemática. Teñido en las sentencias morales de Padres, y de Filósofos antiguos: y prac-

Nueva Sombrerería de J. ACEVEDO Princesa, 12.-Alicante

Este nuevo y bien montado establecimiento tiene el gusto de ofrecer al público un inmenso surtido en todas clases y formas de sombreros y gorras para caballeros, niños y niñas.

ÚLTIMAS NOVEDADES EN SOMBREROS DE PAJA

Alicante-Calle de la Princesa, número 12-Alicante

FABRICA DE GORRAS-PRECIO FIJO

PRECIO FIJO-FABRICA DE GORRAS

Confitería y Pastelería

Grandes Almacenes de Maquinaria y Efectos para la Electricidad y la Mecánica
ESPLA Y MUNOZ

Paseo Méndez Núñez, 10 y 12 y Calle San José, 2 y 4
Telégrafos: ESPLA ALICANTE Teléfono número 97

Estudios, proyectos y presupuestos de toda clase de instalaciones de electricidad y de Ingeniería. Materiales, aparatos y maquinaria para fábricas e instalaciones completas de alumbrado eléctrico. Redes y líneas de tracción, fuerza, luz, telegráficas y telefónicas. Material pequeño para instalaciones eléctricas. Material completo de telegrafía ordinaria, telegrafía sin hilos, telefonía y timbrería doméstica. Material completo para gabinetes de física e historia natural. Contadores y motores eléctricos al contado y a plazos semanales. Instalación completa de industrias con fuerza eléctrica. Lámparas con filamento de tantalio produciendo 83 por 100 de economía. Lámparas Nares y Lámparas de arco. Lámparas modernas de arco en vaso cerrado de gran intensidad, poco consumo y larga duración de carbones. Lámparas incandescentes, nacionales y extranjeras desde cincuenta céntimos una. Estufas, cafeteras, calienta tencillas, encendedores, calentapiés y ventiladores de todas clases, eléctricos. El mejor surtido y más barato en tulpería, aparatos, brazos, arañas, portátiles, suspensiones y toda clase de adornos para instalaciones eléctricas.

Figuras para regalos
Esta casa recibe periódicamente las últimas novedades eléctricas y mecánicas del país y del extranjero.

¿Queréis preservaros de las enfermedades que reconocen por causa los microbios que se ingieren con el agua?
Comprad los Filtros PASTEUR. De venta en casa de

AGUSTÍN MORA

Mayor, 39, y San Nicolás, 1.
en donde encontraréis, además, artículos de Ferreteria, Quincalla, Batería de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Maletas, Plata, Meneses, Artículos de piel, Metal blanco, OJANOS DE GOMA de las mejores Marcas a precios sumamente reducidos.
— LA BARCELONESA — ALICANTE —

La Papelera Española

Compañía Anónima.-Bilbao
Delegación: Madrid, Atocha 113
Grandes fábricas de pastas, papel y talleres de manipulación, montados con las más perfectas máquinas y últimos adelantos.
Las grandes fabricaciones que diariamente se producen de inmejorables papeles blancos y de colores, aliados y satinados, de embalajes en rollos, resmas y fardos; sobres comerciales y de oficio blancos y de color, resmillería, cuadernos, libros, copiadores, tarjetas, estuches etc., les permiten hacer precios sumamente económicos.
A la macén depósito de Alicante,
SAGASTA, 53

Gran Centro Editorial COSTA.- Calle Sagasta, núm. 28.-ALICANTE

Tipografía "Progreso", Castaños, 57

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo de Imprenta.- Precios económicos.

The Berlitz School of Languages

LENGUAS VIVAS
Alicante.- Calle de Ballán, número 19.- Alicante

PASTOR = ACADEMIA PREPARATORIA =

para ingreso en las militares
ODONTÓLOGO
Princesa, núm. 5, pral.-ALICANTE

EL CRÉDITO

DINERO sobre alhajas, muebles, pianos, máquinas de coser y demás garantías que tengan valor.- DINERO al Comercio, propietarios y sobre intereses con una sola firma.
DINERO sobre papeletas de la Caja Especial de Ahorros.
NOTA.- Desde el día 1.º de Abril de 1907 la casa cobra la mitad de interés que cobraba antes.
Todas las operaciones pueden hacerse en el domicilio social de EL CRÉDITO ó en el de aquellas personas que tengan necesidad de efectuar la operación.- Rafael Torrel, 2, 1.º

Baleario de Salinetas de Novelda

Aguas clorurado-sódicas sulfurosas
Útiles para las enfermedades de la Vejiga y Reumáticas y especiales para las herpes, escrofulismo, erisipelas y la matris.
Temporada oficial de 1907
Abierta al público desde el 15 Junio á 15 Septiembre.
Médico Director: D. Julio Cebrián Pons.
Fonda y hospedería á cargo de D. Vicente Alfonso.
A una hora de Alicante, por ferrocarril hasta la estación de Novelda, desde donde sale un coche que llega al Baleario en 15 minutos.
Casetas muébladas para familias
Para más detalles dirigirse al Administrador del Baleario.

MAYOR DENTISTA

Dentaduras artificiales de nuevo sistema sin paladar para poder saborear las comidas.- Últimas novedades odontológicas alemanas y norteamericanas.- Extracciones al segundo.- Composturas en el acto. Se garantizan los trabajos de este gabinete.
- Princesa, número 18, pral.-ALICANTE-

LA ROSA DE ORO

Paquetería, Mercadería y Novedades
Gran surtido en abanicos, sombrillas y peinetas.-Bañita variación en cintureones para señoras y caballeros
JOSÉ MARTINEZ LLOPIS
Labradores, 9
y San Isidro, 6.-Alicante



La Austriaca

Fábrica de Gaseosas
JUAN SANTAMARÍA
Limonada espumosa
Lamejor que se fabrica
Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sódico y con agua purificada filtrada con el filtro Burón y Esterilizada con el filtro Pasteur.
Agua de Mondariz artificial preparada con el agua de Seltz y los principales minerales que contiene el agua Mondariz natural.
Zaragoza, 1 y Liorna, 2.- Alicante
SERVICIO A DOMICILIO

SERRANO

Mayor, núm. 33.-ALICANTE
Gran Fábrica de turrone de todas clases.- Variado y elegante surtido en cajas y cartuchos para bodas y bautizos.- Depósito de dulces de alimbar, secos y delicor.
- Especialidad en tortadas de todas clases

COLONIALES Y ULTRAMARINOS

Expendedoría de Explosivos
BERNACER
Princesa, núm. 32 (esquina á Cruz de Malta)
Quesos, Mantecas, Conservas, Legumbres, Garbanzos de Castilla, Jamones, Chorizos, Salchichones, Embuchados, Longanizas y Morcillas finas de las más acreditadas fábricas de Candelaria.- Vinos de las mejores marcas.- Galletas y Licores de las más renombradas fábricas.- Gran surtido en armas de fuego.- Pólvora, Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza, y otros muchos artículos.

AGENCIA DE ENCARGOS

EN ALICANTE-ISABEL II, 2
la más antigua y acreditada de la Region
Servicio fijo entre Murcia, Cartagena, La Unión, Orihuela, Torreveja, Elche, Alicante y pueblos intermedios y su comarca, en combinación para Cieza, Valencia y Barcelona.

DESPACHOS

En Murcia, D. Pascual Martínez, Sociedad 13.
En Cartagena, D. José Comas, S. Francisco, 1.
En Cieza, D. Antonio Martínez, comercio.
En Balcázar, D. Antonio Guirao, correo.
En Bontel, D. Cristóbal Sevilla, Plaza 8.
En Orihuela, D. Mariano Huertas, Recamora, 5.
En Callosa, D. Marellino Marin, calle Mayor, 2.
En Albufera, D. Pascual Serna, Plaza, 4.
En Catral, D. Antonio García, Mayor, 6.
En Almoradí, D. Francisco Bueno, Príncipe, 8.
En Dolores, D. José Valdés, Iglesia, 6.
En Rojales, D. Manuel Martínez, Cuarto, 14.
En Torreveja, D. Antonio Anorte, Roda, 15.
En Crevillente, D. Antonio Davó, San Antonio, 21.
En Elche, D. Diego Maeda, Comisario 5.
En Alicante, D. Pascual Martínez, P.ª Isabel II, 2.
En Elda, Ramón González, Pirot, 9.
En Villena, Juan Bravo, Mayor, 6.
En Villajoyosa, don Francisco Sellés, Mar, 43.
En Valencia, Sr. Cuenca, calle del Lobo.
En Barcelona, D. Enrique Valls, Paseo Colón, 8
Salidas de Murcia para Cartagena, por el tren mixto de la mañana, regreso de Cartagena para Murcia y línea de Alicante y Torreveja en el correo de la tarde.
Salidas de Murcia directas hasta Alicante y Torreveja en todos los trenes.
El servicio entre Torreveja y Albufera, se hace por D. Antonio Anorte y entre Murcia, Alicante y Cartagena, por D. Pascual Martínez y su sobrino D. Antonio García.
Los encargos se hacen y se entregan en el mismo día.
Cuenta corriente con el Banco de Cartagena en Murcia y Cartagena y Sucursal de España en Alicante.
Nota.- Esta agencia no tiene combinación con ninguna otra entre Murcia, Cartagena, Alicante y Torreveja.

Enseguida escogió, y nombró el Rey por principio, así de los Cavalleros, como de los Ciudadanos, los que se avian distinguido mas en su fidelidad, afecto, y lealtad, para comenzar el nuevo Gobierno. Fueron pues de la clase de los nobles los siguientes: D. Pedro Burguño, D. Antonio Canicia, y Doria, D. Joseph Fernandez de Mesa, D. Fernando Salasfranca, y Mingot, D. Joseph Paravezino, y D. Estevan Rovira, y Torres. De la Clase de Ciudadanos los que se siguen: D. Luis Boyer, D. Joseph Milot, D. Benito Arques, D. Juan Bautista Viar, D. Francisco Colomina, y D. Juan Bautista Corsiniani.
Estos fueron los doza primeros Regidores, que entablaron el nuevo Gobierno de la Ciudad de Alicante, y vinieron nombrados del Rey en la Sedula, que referendó el Secretario del Rey D. Juan Milan de Aragón, y estos fueron los que primero le gobernaron segun el establecimiento de las Leyes de Castilla. A estos tomó el Juramento, y dió la posesión D. Thomas de Melgarejo, y Gamboa, Juez de la Chancillería entonces de Valencia, que vino con la Comisión, y poder del Señor Colon, para este intento; y el fué quien plantificó este Gobierno, y dió todas las luzes para su manejo. El primer Gobernador, y Comandante de Alicante, y su partido fué don Patricio Misset, que de aqui pasó despues á mayores Comandancias.
Establecidas así las cosas, desde este año de 1709 se volvieron á entablar los Consules de las Naciones, que con la inversión, y trastorno de los tiempos se avian interrumpido, y suspendido. Por razon del gran comercio de este puerto, siempre ha tenido esta Ciudad de los Reynos, y Provincias extranjeras, que sirven para dirigir los negocios de sus respectivas Naciones, para mirar, y certificarse de los Pasaportes, y Policías de los Capitanes, y asistirles, si resultan algunas dificultades en sus dependencias. En este año de 1752 los Consules, que de presente existen, son: De las Republicas de Genova, y de Venecia D. Juan Bautista Fabian. De la Gran Bretaña, D. Thomas Coxon. De la Francia Don Juan Bautista Gayol. De los Estados de Olanda D. Gaspar Vernet. Del Reyno de Nápoles D. Francisco Pavia. De la Religion de S. Juan de Malta, D. Francisco Malbouf.